



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Según sus propias declaraciones en distintos medios de comunicación nacionales, el candidato presidencial argentino Javier Milei congelaría las relaciones con China y sacaría a la segunda economía más grande de Sudamérica del bloque comercial Mercosur con Brasil. Estas propuestas de política exterior son tan radicales como su propuesta económica-financiera.

En su negativa a hacer cualquier tipo de negocio con "socialistas", clasificó a la China comunista en la misma categoría que al mayor socio comercial de Argentina, Brasil, dirigido por el presidente Luiz Inácio Lula da Silva. China es el segundo mayor comprador de exportaciones argentinas y maneja una crucial línea swap de US\$18.000 millones con el banco central que se está utilizando para pagarle al Fondo Monetario Internacional.

Con respecto al Mercosur, Milei desprestigió la alianza comercial que Argentina fundó con Brasil, Paraguay y Uruguay hace más de tres décadas, "El Mercosur es una unión aduanera de mala calidad que produce desvío de comercio y que perjudica a cada uno de los miembros", comentó.

De concretarse las ideas de este candidato, nuestra provincia se vería gravemente impactada.

Según el ministerio de Economía de la Nación en Argentina se producen al rededor de 750.000 toneladas de cebolla representando aproximadamente el 1% de la producción mundial, logrando autoabastecerse (consumo interno de aprox. 480 mil tn/año) y exportar alrededor del 30% de la producción. La provincia de Buenos Aires (Zona Sur) y el Valle de Río Negro son las mayores regiones productoras.

El 85% de la cebolla exportada por el país proviene de la Región Protegida Patagónica.

La provincia de Río Negro, que anualmente sembraba entre 2,5 a 4 mil hectáreas tuvo un crecimiento muy importante durante las últimas campañas. Según estimaciones realizadas en base a datos del CORFO año 2022, la superficie implantada correspondiente a la temporada 2021/22 se ubicaría a 7.300 hectáreas entre los Departamentos de Conesa, Avellaneda y Adolfo Alsina, una superficie 14% inferior a la del año anterior (8.448 ha). La mayor parte de los productores son locales, pero crece la presencia de aquellos que llegan a tierras rionegrinas por la falta de agua en los campos al sur de Buenos Aires. La crisis que padece el río Colorado (falta de nevadas en la cordillera) produce la



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

migración de cebolleros bonaerenses a toda la región bajo riego de Viedma y Conesa.

A esto se le suma que la ciudad de Conesa incorporó una zona aduanera, para certificación fitosanitaria de SENASA de productos para la exportación. Los primeros camiones de cebolla partieron hacia Brasil, en abril del año 2022 luego de ponerse en marcha esta Zona Operativa Aduanera.

Tanto Buenos Aires como Río Negro, tienen como principal destino el abastecimiento del mercado interno y externo, en especial cebolla fresca/refrigerada con Brasil como destino preponderante. El rendimiento promedio de la zona es de 40 a 50 toneladas por hectárea.

Según los datos aportados por la Dirección de Estadística y Censos del gobierno de Río Negro, el total de las exportaciones rionegrinas en el año 2022 alcanzó un valor de 331,97 millones de dólares.

Un dato a destacar es que las exportaciones de Peras y Manzanas son las más importantes del grueso de las exportaciones de la provincia de Río Negro. Las peras representan el 50 %, siendo Brasil y Rusia las naciones que concentran más del 50% de su consumo. (Brasil el 35% aprox. Y Rusia el 17% aprox); por su lado las manzanas, que significan el 11%, encuentran su mayor destino en Brasil.

En una escala menor, pero no menos importante, la emergente producción de cerezas, preponderante en la zona de la ciudad de Chimpay, que se destinan al comercio con China vía aérea, también perdería el mercado prometedor y con grande posibilidades de extensión.

Esta decisión generaría un impacto negativo en la micro región de San Carlos de Bariloche, más precisamente en la temporada de invierno con la llegada de turistas extranjeros.

En el podio del ranking de los más interesados en recorrer Argentina se encuentran los brasileños, que no solo encabezan la lista, sino que conforman el 72% del total de turistas extranjeros que visitarán nuestro país durante este mes de julio. El destino más elegido por ellos es Bariloche, ciudad que cuenta con vuelos directos desde la ciudad San Pablo.

Si traspolamos estos datos del sector turístico a los número de plazas ocupadas, de cubiertos vendidos, de servicios prestados y la gran cantidad de empleo que genera, para Río negro sería catastrófico dejar de contar con esta masa de turistas que tanto costó recuperar después



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

de los golpes que recibió el sector, primero con la erupción del Volcán Puyehue y luego con la pandemia del Covid-19.

Invitamos a la cámara a pronunciarnos en contra de estas declaraciones, que manifiestan un total desconocimiento y desinterés por las economías regionales, a las cuales nosotros y nosotras debemos defender de manera contundente y tenaz por el bien de las y los ciudadanos rionegrinos.

Por ello

**Autores:** Alejandra Mas, Gabriela Abraham, Daniel Belloso, Ramón Chiocconi



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** Su más enérgico repudio a las expresiones del candidato a presidente de la Nación, Javier Milei, en relación a la política exterior y su idea de rechazar a China y salir del MERCOSUR, medida que afectaría negativamente en la economía provincial.

**Artículo 2°.-** De forma.